VILLEBON AVEC VOUS

Les Villebonnais au rendez-vous de la démocratie

Le 9 juin dernier, les 27 peuples des pays membres de l'Union Européenne étaient appelés aux urnes pour désigner leurs députés européens.

En France, la participation à ces élections européennes a atteint 51,49 % des inscrits, soit le plus haut niveau depuis trente ans. Comme à son habitude, Villebon-sur-Yvette s'est distinguée avec une participation bien au-dessus de la moyenne nationale, s'élevant à 62,03 % (contre 57,55 % au dernier scrutin de 2019).

Le soir même de ce scrutin, le Président de la République a, à la surprise générale, prononcé la dissolution de l'Assemblée nationale et convoqué des élections législatives anticipées pour les 30 juin et 7 juillet suivants.

Les communes ont donc eu moins de trois semaines pour s'organiser.

Or, chaque élection représente un important travail logistique pour les services municipaux. Il faut mobiliser parmi les citoyens des bénévoles pour tenir, aux côtés des élus, les bureaux de vote, qui sont au nombre de neuf à Villebon-sur-Yvette. Il faut recruter parmi les agents municipaux des volontaires pour assurer le secrétariat de chaque bureau. Le service Etat Civil-Élections doit s'assurer de l'application scrupuleuse des consignes - parfois changeantes ou peu claires de l'État. Le personnel technique doit préparer les salles de vote la veille du scrutin (installer les isoloirs, les tables, les urnes, nettoyer les locaux, acheminer le matériel de vote, etc.) puis les évacuer tard le soir à l'issue du scrutin. Sans oublier nos policiers municipaux mobilisés toute la journée pour assurer la sécurité aux abords des lieux de vote

Dans un délai aussi réduit et un contexte de départ en vacances, on aurait pu craindre une pénurie de bénévoles et de personnels pour organiser ces élections législatives anticipées. Mais, grâce au sens civique de chacun, il n'en a rien été.

Au contraire, les Villebonnais ont été plus nombreux que d'ordinaire à se porter volontaires, soit sur sollicitation de la mairie soit spontanément, pour aider à la tenue des bureaux de vote : là où un minimum de 36 bénévoles étaient nécessaires (4 assesseurs dans chacun des 9 bureaux de vote), 54 personnes ont répondu présent le dimanche 30 juin et 45 personnes le dimanche 7 juillet.

Les assesseurs de longue date, fidèles au rendez-vous scrutin après scrutin, ont ainsi reçu le renfort bienvenu de nouveaux volontaires, parmi lesquels de jeunes électrices et électeurs.

Et, compte tenu de l'affluence, ces volontaires n'auront pas eu le temps de s'ennuyer: à Villebon-sur-Yvette, la participation aura été à nouveau encore plus élevée que la moyenne nationale, avec 75,20 % au premier tour (66,7 % au niveau national) et 73,38 % au second tour (66,6 % au niveau national), soit le plus haut niveau enregistré pour des législatives depuis 1997.

Sur la quatrième circonscription de l'Essonne à laquelle appartient notre commune, c'est Marie-Pierre Rixain, députée sortante (Renaissance), qui a été réélue. Nous espérons qu'elle sera présente à nos côtés pour défendre les intérêts de notre territoire, dans un contexte politique national très incertain.

Grâce à la mobilisation des services municipaux, des bénévoles et des élus de la majorité comme de la minorité, les Villebonnais auront pu être accueillis dans de bonnes conditions pour accomplir leur devoir citoyen.

Cette forte participation électorale et cette mobilisation civique illustrent une nouvelle

fois l'attachement des Villebonnais à la démocratie.

Cet attachement se manifeste également sous d'autres formes.

Ainsi, il y a quelques semaines, pour la première édition du Budget participatif organisée par la Ville, pas moins de 327 personnes ont voté pour désigner leur projet préféré parmi les 5 projets proposés, lesquels étaient eux-mêmes issus des propositions présentées par des Villebonnais. Un début prometteur pour cette démarche qui sera renouvelée l'année prochaine.

Deux jours avant les élections européennes, les jeunes électrices et électeurs ayant tout juste fêté leurs 18 ans se sont présentés en nombre à la mairie pour recevoir des mains du Maire leur carte électorale et participer à un quizz pour tester leurs connaissances sur ce scrutin.

Et, durant les prochains mois, de nouveaux rendez-vous de démocratie locale seront proposés aux Villebonnais par l'équipe municipale, sous la forme de 12 rencontres dans 12 endroits différents de la Ville, entre le 30 août et le 18 octobre (cf. page 16). Vous pourrez ainsi échanger directement et près de chez vous avec le Maire et les élus municipaux sur les sujets locaux qui vous préoccupent. Nous vous y attendons nombreux!

Victor Da Silva, Patrick Batoufflet, Nathalie Plumail, Romain Millard, Michèle Boulanger, Mohamed Dehbi, Dominique Rousseau, Dominique Fontenaille, Olivia Lucas, Olivier Lehoussel, Karine Lorin, Michel Cinotti, Monique Bert, Sabrina Dbili, Nicole Marie, Bertrand Thoré, Jacques Fantou, Anne-Sophie Clauw, Gautier Dekerle, David Polizzi, Claire Abadie Marteil, Christophe Olivier, Isabelle Anna Filipuzzi, Alexandre Bougaud, Virginie Polizzi, Théophile Alsac. www.villebonavecvous.net